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Кризис не помешал Камчатке строить жилье и формировать индустрию
гостеприимства

  

На ежегодном расширенном совещании по вопросам развития экономики и
улучшения качества жизни на Дальнем Востоке и в Арктической зоне, которое
прошло под руководством заместителя председателя Правительства РФ –
полномочного представителя Президента РФ в ДФО Юрия Трутнева, Камчатский
край отметили в числе регионов, сумевших в минувшем кризисном году увеличить
темпы ввода жилья. Прирост составил рекордные 52 процента.

  

Глава региона Владимир Солодов, выступая на пленарном заседании XI съезда
предпринимателей Камчатки, отметил, что дальнейшее наращивание темпов возведения
комфортного современного жилья является одной из актуальных задач, стоящих перед
правительством края. Предпринимаются меры для поиска дополнительных участков под
строительство, в том числе за счет передачи муниципалитетам земли, находящейся в
собственности Министерства обороны РФ. Для создания инженерной инфраструктуры
в комплексных квартальных застройках планируется привлечение средств
федерального бюджета. Правительством края намечены и другие меры наращивания
темпов ввода жилья, включая поощрение индивидуального строительства.

  

На ежегодном расширенном совещании также рассматривались планы развития
рекреационных возможностей ДФО в рамках реализации национального проекта
«Туризм и индустрия гостеприимства». Юрий Трутнев подчеркнул, что одно из ведущих
направлений в этой работе должно также принадлежать Камчатке. «Других таких мест,
пожалуй, нет, – сказал вице-премьер. – У каждого дальневосточного региона есть свои
привлекательные стороны для формирования качественного и привлекательного
туристического продукта. Но надо решать вопросы с туристической инфраструктурой,
чтобы строились комфортные гостиницы, разрабатывались новые туристические
маршруты».

      

На сегодняшний момент Камчатка делает качественный рывок в формировании
современной индустрии гостеприимства. Завершается возведение в историческом
центре Петропавловска делового комплекса с прекрасными видами на Авачинскую
группу вулканов и Авачинскую губу, развернулось строительство и реконструкция баз
отдыха и спа-отелей на территориях курортных кластеров «Паратунка» и «Зеленовские
озерки». Одним из самых привлекательных мест отдыха для жителей и гостей
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полуострова стал гостинично-развлекательный комплекс «Лагуна», инвестиции в
развитие которой превысили один миллиард рублей.

  

Идет подготовка к началу строительства многопрофильного рекреационного парка
«Три вулкана». Иностранный капитал намерен инвестировать создание
курортно-гостиничного комплекса «Азиатская деревня». Вложения в основной капитал
двух последних проектов оцениваются в сумму около 100 миллиардов рублей.

  

Меняется логистика. В ближайшие годы на рынке туристических транспортных услуг
значительно возрастет доля легкомоторной авиации, реставрируются старые и
прокладываются новые дороги…

  

Эти позитивные изменения не только на Камчатке, но и в других субъектах ДФО,
подчеркивалось на ежегодном расширенном совещании, являются прямым
прогнозируемым результатом целенаправленной политики федерального центра,
регионов по формированию на дальневосточных территориях благоприятной,
конкурентно привлекательной деловой среды. Четыре субъекта ДФО, в их числе и
Камчатка, по итогам прошлого года вошли в ТОП-30 Национального рейтинга состояния
инвестиционного климата.

  

Одними из наиболее эффективных и востребованных бизнесом инструментов роста
деловой активности стали территории опережающего социально-экономического
развития и зоны порто-франко (свободный порт Владивосток).

  

«Камчатка по количеству резидентов ТОР на протяжении последних лет удерживает
абсолютное лидерство среди всех регионов ДФО. На полуострове статус резидентов
территории опережающего развития получили 108 компаний и индивидуальных
предпринимателей, – рассказал генеральный директор «Корпорации развития
Камчатки» Константин Коротов. – Инвестиции по заявленным ими проектам составляют
почти 145 миллиардов рублей. Это более чем в пять раз превышает изначально
планируемые параметры. Рабочие места на предприятиях резидентов ТОР получат
почти девять с половиной тысяч человек. Реально вложенные инвестиции уже
приближаются к 17 миллиардам рублей. В строй действующих вошло 21 предприятие.
Корпорация в получении статуса резидентов ТОР оказала помощь 30 инициаторам
деловых инициатив. Еще несколько инвестиционных проектов находятся на
рассмотрении в КРДВ».
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Владимир СЛАБУКА
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